
Andy Schöngarth 
(Fraktion AfD) 

Erich Kästner Platz 1 
03046 Cottbus 

An: 
 
Oberbürgermeister Holger Kelch, 
die zuständige Verwaltung, 
die Klinikleitung des CTK Cottbus       Cottbus, der 22.03.2020 
 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Holger Kelch, 
sehr geehrte Damen und Herren, 
sehr geehrte Klinikleitung 
 
Ich bitte Sie, mir folgende Fragen zu beantworten,  
 
1. Wie viele Patienten befinden sich bei im Moment im CTK auf der Intensivstation, ausschließlich nur aufgrund der 
Diagnose Covid-19 und wie wurde die Diagnose gestellt? Wie viele Patienten waren es im Jahr 2020 und in diesem 
Jahr insgesamt bei Ihnen? 
 
2. Wie viele Menschen sind in Ihrem Krankenhaus an (nicht mit!) Covid-19 gestorben und mit welcher Methode wurde 
die Todesursache genau ermittelt? Hat in jedem Einzelfall eine Obduktion stattgefunden, um andere 
Haupttodesursachen auszuschließen? Wie hoch ist die Anzahl der Fälle, bei denen nicht obduziert wurde und die 
Todesursache Covid-19 lediglich auf einen PCR-Test gegründet wurde? 
 
3. Wie viele Menschen sind im Jahr 2020 und in diesem Jahr in Ihrem Krankenhaus insgesamt bisher an 
Atemwegserkrankungen gestorben und wie stellen sich diese Zahlen im Vergleich zu den Vorjahren dar, 
insbesondere zum Jahr 2018? 
 
4. Wie hoch ist das durchschnittliche Sterbealter der Patienten, die in Ihrem Krankenhaus in diesem Jahr sowie im 
Jahr 2020, an Covid-19 gestorben sind und zwar in den Fällen, in denen Covid-19 einzige oder dominierende 
Todesursache war (eindeutig festgestellt durch eine Obduktion, nicht durch einen PCR-Test)? 
 
5. Sind in Ihrem Krankenhaus im Jahr 2020 und in diesem Jahr mehr Menschen gestorben als sonst, unabhängig von 
der Todesursache? 
 
6. Wie viele Tage oder Wochen war Ihr Krankenhaus im Jahr 2020 und in diesem Jahr überlastet, weil die 
Intensivbetten für Covid-19 nicht mehr ausgereicht haben und wie wurde in Ihrem Krankenhaus im Jahr 2020 und in 
diesem Jahr die Anzahl der Intensivbetten erhöht oder gesenkt? 
 
7. Wie stark war Ihr Krankenhaus im Jahr 2020 und in diesem Jahr bisher allgemein ausgelastet und hat Ihnen 
Personal gefehlt, wenn ja, wann, wieviel und aus welchen Gründen? 
 
8. Werden in Ihrem Krankenhaus Patienten ohne Covid-Symptome auf Covid-19 getestet und gibt es in dieser 
Hinsicht symptomlose Patienten in Ihrem Krankenhaus z.B. weil die Patienten aus anderen Gründen im Krankenhaus 
sind, aber einen positiven PCR-Test aufweisen? 
 
9. Wird bei Patienten mit positivem Test eine zeitnahe Wiederholung des Tests vorgenommen? Wie wird mit der 
Problematik falsch-positiver Fälle umgegangen, insbesondere bei Patienten ohne Symptome? 
 
10. Liegt eine allgemeine Überlastung oder Überforderung Ihres Krankenhauses vor aufgrund eindeutiger Covid-19 
Symptomatik oder droht diese? 
 
Besten Dank 
 

 
 
Andy Schöngarth (AfD) 
 


